

Mitteilungsvorlage Samtgemeinde	Vorlage Nr.: 1579/2018			
Umfrage zur Mittagsverpflegung in den Kindertagesstätten und Schulen in der Samtgemeinde Bersenbrück				
Beratungsfolge:				
Gremium	Datum	Sitzungsart	Zuständigkeit	TOP-Nr.
Ausschuss für Bildung, Familie, Jugend und Sport	22.11.2018	öffentlich	Kenntnisnahme	

Sachverhalt:

In der Sitzung des Samtgemeinderates vom 25.09.2018 wurde gebeten, dass bei der Ausschreibung für die Mensa-Verpflegung in den Schulen und Kitas darauf geachtet werde, dass regionale Produkte verarbeitet werden und möglichst regionale Anbieter den Zuschlag erhalten. Dies würde zu einer Unterstützung der hiesigen Bauern und Gärtnern führen. Gleichzeitig werde dazu beigetragen, dass Arbeitsplätze in der Region gesichert und geschaffen werden.

Die Mittagsversorgung der drei katholischen Kindertagesstätten der Pfarreiengemeinschaft Ankum-Eggermühlen-Kettenkamp werde vom Marienhospital Ankum-Bersenbrück durchgeführt und trage dazu bei, den Standort des Krankenhauses indirekt zu sichern.

Die Ausgaben für die Mensa-Verpflegung würden letztendlich in der Samtgemeinde Bersenbrück verbleiben und kämen somit allen zugute.

Es wurde beantragt, dieses Thema im Bildungsausschuss zu behandeln.

Zur Vorbereitung dieses Themas wurden alle 14 Kindertagesstätten in der Samtgemeinde und die insgesamt neun Schulen in Trägerschaft der Samtgemeinde befragt, nach Anzahl der Mittagessen, nach dem Anbieter von dem das Mittagessen bezogen wird, ob weitere Speisen (z.B. Salate, Nachspeisen) ergänzend in den Einrichtungen angeboten werden und ggf. woher die ergänzenden Speisen bezogen werden.

Weiterhin wurde der zeitliche Vorlauf für die Bestellungen abgefragt. Neben der Qualität der Produkte ist für die Auswahl eines Anbieters entscheidend, welche Bestellzeiten für die Mittagessen eingehalten werden müssen, und welche Flexibilität bezüglich der Anzahl der täglichen Mittagessen gegeben ist.

In den Kindertagesstätten und Grundschulen wird die Mittagsverpflegung von unterschiedlichen Anbietern bezogen.

Im Ergebnis kann zum Thema „Regionale Anbieter“ zusammengefasst werden, dass

- das Marienhospital/Niels-Stensen-Kliniken in Ankum insgesamt 2 Kitas und 1 Grundschule,
- die Werkstatt für Menschen mit Behinderung des Vereins für Heilpädagogische Hilfe Bersenbrück e. V. (HpH) eine Kita (Kinderzentrum Bersenbrück),
- die Heller Best Dienstleistungs GmbH der Caritas Nordkreis Pflege über den Antoniusstift Alfhausen insgesamt 3 Kitas

beliefert.

Während die Grundschule Bersenbrück die Mittagsverpflegung mit eigenem Küchenbetrieb herstellt,

wird die Mittagsverpflegung durch

- apetito catering mit Sitz in Rheine, Tiefkühlmenüs, von insgesamt 7 Kitas bezogen,

und eine Kombination aus

- Hofmann Menü-Manufaktur GmbH, Sitz in Boxberg,
 - Chef Culinar, Lebensmittel Großhandel, Sitz in Kiel,
 - und eigene Küche
- von insgesamt 3 Grundschulen und den beiden Oberschulen genutzt.

Die Auswahl der Anbieter für die Mittagsverpflegung erfolgt vor Ort in den Einrichtungen.

Das Ergebnis der Abfrage ist in den als Anlage beigefügten Tabellen aufgeführt.

Weitere Erläuterungen erfolgen in der Sitzung.

gez. Dr. Baier
Samtgemeindebürgermeister

gez. Röben-Guhr
Fachdienstleiterin I